# Atentado en Buenos Aires Contra Oficiales de Policía: 25 Muertos

Estalló una Bomba en el Comedor de un Edificio que se Utiliza Para Interrogar a Guerrilleros Presos

(AFP, UPL AP, EFE e IPS)

BUENOS AIRES, 2 de julio. Argentina vivió hoy la jornada más violenta del año: una bomba colocada en el comedor de oficiales de la policía antiguerrillera ocasionó entre 18 y 25 muertos y 66 heridos, once de ellos de extrema gravedad, yo acceso está rigurosamente entre el centenar de policías que almorzaban en el lugar El para interrogar a presos guerri-

bo tres heridos leves en sus mañana antes del ataque.

pleno centro de la capital, en el local de la policía política, cucontrolado ya que se utiliza

Ejército anunció haber dado lleros. El jefe de Policía, genemuerte a 17 guerrilleros en dos ral Arturo Corbetta, había reincursiones, señalando que hu- corrido el local en horas de la

Una llamada telefónica anó-El atentado se produjo en nima a la agencia de noticias United Press International informó que el atentado fue cometido por el comando "Sergio Puiggrós" de la organización guerrillera peronista de izquierda "Montoneros".

> Horas antes el Ejército infor-mó que ultimó a 17 guerrilleros, en lo que fue descrito como enfrentamientos registrados en las localidades de Boulogne y Cancalari, aledañas a Buenos UPI "ninguno de los partes mi- ca en Argentina.

litares dando cuenta de esos enfrentamientos menciona que las fuerzas de seguridad hayan tomado prisioneros y por lo general se limitan a informar que los extremistas fueron perseguidos, cercados y aniquila-

En París, el abogado Louis Joinet, tras visitar esta ciudad al frente de una delegación de la Liga por los Derechos del Hombre, dijo que en Argentina "los derechos humanos están más degradados que en Chile".

La embajada de Canadá en la Argentina por su parte, informó que 27 ciudadanos chilenos habían pedido asilo señalando Aires. Según la misma agencia que sufrían persecución políti-

## 25 Oficiales de Policía Murieron en un Atentado en Buenos Aires

Más de 40 Muertos en la Jornada más Violenta del año en la Argentina

(AFP. UPL, AP, EFE e IPS)

BUENOS AIRES, 2 de julio. Argentina vivió la jornada más violenta desde la instalación del gobierno militar: una bomba colocada en el comedor del edificio de la policía política, la Superintendencia de Seguridad Federal, mató por lo menos a 25 policías y causó heridas gravísimas a otros 35; en las últimas horas el Ejército anunció haber dado muerte a 17 guerrilleros en dos localidades aledañas a Buenos Aires. En París. mientras tanto, un abogado de la Liga por los Derechos del Hombre, tras visitar Argentina, informó que en ese país "el derecho está más degradado que en Chile".

### LA BOMBA CONTRA LA POLICIA

Un poderoso explosivo estalló a las 13:20 hora local en el comedor de oficiales de la Superintendencia de Seguridad Federal, en momentos en que

alrededor de un centenar de policías tomaba su almuerzo. En los primeros momentos se informó que 25 de ellos habían muerto v otros 35 habían sido trasladados a distintos hospitales con heridas gravisimas o en estado desesperante. Una fuente policial aseveró que la gravedad de las heridas era tal que probablemente algunos más hubieran muertos durante el traslado a los hospitales. Posteriormente, un comunicado oficial consignó 18 muertos, y 66 heridos. Il de ellos de extrema gravedad.

La Superintendencia de Seguridad Federal, antiguamente denominada Coordinación Federal, es el organismo que reprime la actividad política de izquierda y la actividad guerrillera. Su edificio está ubicado a dos cuadras del Departamento Central de la Policía Federal y el sistema de seguridad que posee es más rígido y severo que el de la dependencia central, a la que concurre mucho público en procura de su documentación personal. En

vez, a las dependencias de la policía política sólo ingresa su personal debidamente identificado, y los detenidos políticos que son interrogados allí antes de ser remitidos a los jueces respectivos. Por el frente del edificio durante la noche no circulan los vehículos automotores v su acceso, a través de un portón blindado de acero, está siempre controlado por policías fuertemente armados. El portón fue partido en cuatro pedazos por efectos de la explo-

Cuando ocurrió el atentado se hallaban en el comedor numerosos oficiales y personal de civil, que se utiliza generalmente en las pesquisas. El artefacto explosivo, según una fuente policial, habría sido colocado en un tubo de refrigeración del comedor. Otras fuentes policiales dijeron que habría sido introducido en una canasta de alimentos. Su explosión arrojó cuerpos, mesas y sillas por el aire y produjo graves daños en toda la estructura del edificio de 7 pisos.

Luego del hecho, decenas de

policías empuñando sus armas corrian de un lado a otro, otros se abrazaban sollozando mientras eran retirados los heridos, para lo que debían removerse los escombros. De inmediato, numerosas personas que transitaban por la zona fueron detenidas. Fue cortado el tránsito de vehículos en la zona y en la ruta hacia el hospital policial "Churruca", distante 4 kilómetros, a donde fueron trasladados la mayoría de los cuerpos. Se impidió la toma de fotos del edificio y el acceso de los periodistas. Un helicóptero militar sobrevoló constantemente la zona.

El jefe de la Policia Federal, Arturo Corbetta y el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy informaron del atentado al presidente de la República, teniente general Videla. Dias atrás el anterior jefe de la Policía, general Cesáreo Cardozo fue volado en su dormitorio por un explosivo colocado por una joven guerrillera. Hace tres semanas la Policía Federal informó que el comisario Ovide se había suicidado arrojándose desde el

tercer piso del departamento de Policia, luego de que fuera acusado de pertenecer a la guerrilla.

### 17 GUFRRILLEROS MUERTOS

Según un parte oficial, en la noche de aver, fuerzas militares dieron muerte a 17 guerrilleros, sin registrar ninguna baia nor parte, en lo que fue descrito como enfrentamiento a causa de ataques guerrilleros a una columna militar en las afueras de la capital.

La información oficial consigna que efectivos pertenecientes a la guarnición militar de Campo de Mayo se desplazaban por la localidad de Boulogne, a 15 kilómetros de la capital, cuando habrían sido atacados por un nutrido grupo guerrillero. En el primer enfrentamiento habrian sido muertos 12 guerrilleros, sin que se registraran bajas entre las tropas militares. Una acción de búsqueda de elementos insurgentes en las inmediaciones dio como resultado la muerte de otros cinco guerrilleros en la localidad de Bancalari, consignando el parte militar que un suboficial del ejército y dos soldados resultaron con heridas leves. Del mismo modo, se había informado que, también el jueves, desde un automóvil fue ametrallada la guardia de un regimiento de Campo de Mayo, tras lo cual fueron muertos 5 guerrilleros más. En ningún caso se proporcionó la identidad ni la filiación política de los muertos.

## PEOR QUE EN CHILE

En París, el abogado francés Louis Joinet, de la Liga por los Derechos del Hombre afirmó que en Argentina "el derecho está más degradado que en Chile". Joinet estuvo en Argentina entre el 19 y el 26 de junio. Afirmó que es imposible dar una cifra de los detenidos y desaparecidos, pero que los datos consignados por la prensa establecen 945 muertos entre el lo, de enero y el 22 de junio de este año.

Señalo el abogado que le fue imposible obtener de parte de las autoridades argentinas informes sobre las condiciones de detención de los presos políticos, los que en cambio le fueron proporcionados por organizaciones humanitarias, como el Alto Comisionado para los refugiados de las Naciones Ilnidas.

Dijo Joinet que es constantemente violado el artículo 18 de nos genitales.

la Constitución Argentina, que garantiza los derechos de los ciudadanos durante los juicios. Dicho artículo, que prohíbe taxativamente la pena de muerte, "es violado por la práctica de arrestos diarios, cometidos por personas vestidas de civil, que no muestran ningún tipo de orden de detención, que circulan en automóviles no matriculados y que torturan, asesi. nan y saquean las viviendas de sus víctimas". Informó que la tortura se ejerce en numerosos establecimientos de las Fuerzas Armadas, entre los cuales sefialó el regimientos No. 1 de Infantería, en Palermo, y en la Escuela de Mecánica de la Armada. Dijo que se le había informado que hubo presos a los cuales les cortaron los miembros con sierras mecánicas cuando aún estaban vivos. Sefialó que la tortura más corriente consiste en hacer pasar energía eléctrica por los órga-